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Quoi comprendre sur les enjeux??????? Qui dit vrai ? 

1. Présentez-vous *! 
CiX Citoyenne 

Ci Région de Chaudières -Appalaches 

2. Pourquoi vous intéressez-vous Ù ce projet? En quoi influence-t-il 

l'environnement et la qualité de vie ? 

J'ai  opté pour présenter un mémoire citoyenne, j e  ne suis pas une experte 

contrairement aux nombreux intervenant-Es lors des audiences publiques. On nous 

dit que voter un devoir, moi j e  dis que s'informer et se sensibiliser sur ce qui se 

passe dans notre environnement est aussi un devoir. C'est donc à ce titre que j e  

présente ce mémoire. 

Depuis l'annonce de ce projet j e  m'efforce d'utiliser les diverses sources 

d'information afin de me faire une idée le plus juste possible et qu'elle 

corresponde à mes valeurs J'ai donc écouté les reportages et écrits dans les divers 



médias. J’ai participé aux séances d’information et3nalementje me suis présentée 

aux audiences du BAPE. 

Les informations sont diverses mais surtout souvent contradictoires. Il n ’est pas 

facile à travers les propos tenus pav les politiciens, les environnemen talistes et les 

agents économiques de savoir Qui dit vrai. Notre Premier ministre à Radio- 

Canada dit que les Américains ne veulent plus de terminal méthanier mais nous 

ont les acceptent. Sommes-nous encore des porteurs d’eau? Le ministre de 

l’environnement après sa nomination se déclare favorable au projet Que penser? 

Les jeux sont-ils déjà faits? Auditrice assidue de l’émission Dimanche magasine 

à Radio-Canada, reconnue pour ces reportages rigoureux nous présente un 

reportage fait par une journaliste ( qui a visité le port à Boston) sur tous les 

impacts psychosociaux sur la population (armée pour contrer les terroristes, zone 

d’exclusion pour tous les autres bateaux quand le bateau est au port la peuv 

constante de la population etc. ,Je m’intéresse aux arguments des opposant-Es 

leur rigueur m’impressionne et j’ai souvent des réponses à mes questions. Je me 

présente au Conseil municipal et j e  suis confrontée à les élu-Es peu informé-Es, et 

dont leurs propos et comportements m’inquiètent ; ils attendent les conclusions du 

BAPE ..... 

Oui! Comme citoyenne cela me concerne. 

Ce projet est situé dans un environnement exceptionnel face à I’Iles d’Orléans. 

De plus, il aura comme conséquence l’augmentation des CES . Il affectera pour 

des années l’environnement visuel avant que l’écran qu’on prévoit installer ( les 

arbres) atteignent leur maturité et joue le rôle d’écran. Lors de sa mise en 

opération ce projet procurera que peu d’emplois. 

/’ai participé aux audiences et les réponses des promoteurs me laissent 

insatisfaites et j’ai souvent eu l’impression que la décision est prise et que (e BAPE 

chmigern vien ... Pozrr la première fuis fuce à l ’impossibilité de décoder les 
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vévitables enjeux, j e  suis inquiète et j e  dis non à ce pvojet et il faut songer à des 

énergies venouvelables. Je conclu que ce pvojet n’est pas acceptable dans mon 

nzilieupouv Lévis et tout le Québec, il y a tvop d’incertitudes ...... 

L’option proposée est-elle la solution qui aurait le moins d’impacts négatiys sur 

le milieu ? Pourquoi ?Je pense qu’il fut  se touvnev vevs des énevgies renouvelables 

telles l’éolienne et autres. 

3. Selon vous, y a-t-il des éléments de ce projet qui devraient être modijiés ? 

Lesquels et comment ? 

Ce pvojet ne doit pas naître, il est temps de songev à l’aveniv de nos enfants et 

comme dit Richavd Desjardins 

R Nous auvons des covbeilles pleines 

de voses noivespouv tuer la haine 

des tevvitoives coulés dans nos veines 

et des amouvs qui valent la peine N 

Nous auvons tout ce qui nous manque 

des feux d’uvgent aiixpovtes des banques 

des abattoivs de millionrtaives 

des réservoivs d ’armées-lumières 

Et s‘il n > a pas de lune nous en ferons une. )) ( Kanasuta) 



4, Selon vous, ce projet devrait-il être autorisé ? 

1 NON 

5. Avez-vous d’autres suggestions ? 

Pensez à mon avenir et celle de ines futurs petits- enfants. Il faut choisir entre la 

morale et l’économique! Quelle sera votre choix!!!!!!!!!!!!! 

rabaska@bape.gouv.qc.ca 


